
Los hijos, una bendiciónLos hijos, una bendición
¿Qué sociedad les dejamos?¿Qué sociedad les dejamos?

u

Descárgame
y toca cualquier
título, autor 

objeto marcado 
para interactuar.

Reconocimiento de un segundo milagro de Carlo Acutis

Edición # 025    |    Junio  2024

Inteligencia Inteligencia 
ArtificialArtificial

Heridas que llevan a Heridas que llevan a 
un niño a la disforiaun niño a la disforia

Fue a Medjugorie de Fue a Medjugorie de 
fiesta y dejfiesta y dejóó la heroína la heroína

Cuando los Cuando los 
hijos se vanhijos se van

http://www.familivida.org/


FAMILIVIDA - Junio  2024

<

2

Saludos estimados lectores, en esta 
entrega #25 de junio/24, en la que 
destacamos la fe y el amor de Dios 
que se manifiesta en las personas, 
siendo bendición para sus familias. 
El testimonio de Damien Richardson 
que fue a Medjugorje pensando que 
iba de fiesta y vivió una sanación que 
le ayudó a dejar la heroína: “Desde 
la oscuridad de la adicción hasta la 
alegría de la familia”. Pasando de 
jóvenes drogadictos a ser evangeli-
zadores y padres de 10 hijos. 
Vemos la conversión de la científi-
ca María Pilar Calva que pasa de la 
Cultura de la Muerte a la fe en Jesús. 
Podemos leer el mensaje de Jillian 
Ball estudiante con Síndrome de 
Down el día de su graduación en 
Broomfield, Colorado; y por si fuera 
poco el reconocimiento del segundo 
Milagro de Carlo Acutis que lo lleva-
ría a la beatificación.
Una investigación evidencia como 
las heridas de la niñez llevan a un 
trastorno generando la disforia y la 
tentación al mundo Trans.
Expresamos nuestras más sentidas 

Carta del editor

Héctor  Yépez  Flores

condolencias a nuestro articulista 
Bruno Faidutti por la pérdida de su 
hijo Giancarlo, quién nos comparte 
una carta: ¡Cuando los hijos se van!; 
Luis Villacrés nos habla sobre la Inte-
ligencia Artificial y nos acercamos a 
George Orwell y a su novela “1984” 
que muestra una distopía sombría y 
desesperante.
A pesar de las evidencias de que 
nuestra nación tiene el alma enferma, 
a la Fiscal Diana Salazar se le dará 
el premio Wilson por su lucha contra 
la delincuencia.
Adicional una explicación sobre la 
devoción al Inmaculado Corazón 
de María y la historia de la devo-
ción al Sagrado Corazón de Jesús, 
compartiendo la consagración al 
Corazón de Jesús según Margari-
ta María de Alacoque y las letanías 
a su Sagrado Corazón. También 
entregamos el libro “El Criterio” de 
Jaime Luciano Balmes en PDF.
Esperando que nuestra entrega les 
sea provechosa, agradecemos su 
gentil atención.
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«Hola, clase de 2024. Lo logra-
mos»
Jillian Ball, estudiante de la 
escuela secundaria de Broom-
field, Colorado, ponunció su 
discurso de fin de año en medio 
de un gran aplauso de los pre-
sentes. 
No tendría nada de inusual si no 
fuera porque tiene síndrome de 
Down y, a pesar de esta disca-
pacidad, logró graduarse de la 
escuela secundaria sin conce-
siones, en pie de igualdad con 
sus compañeros.
Jillian disfruta de un enorme 
apoyo de sus compañeros y de 
la aceptación de su comunidad 
local. Según su madre Alexis, 
el diagnóstico inicial del trastor-
no genético estuvo asociado con 
un «miedo enorme» para ella, 
porque no podía imaginar cómo 
sería el camino de la vida de su 
hija: si sería capaz de afrontar las 

Jillian Ball dió gracias a Dios 
por tener Síndrome de Down

Opoka/InfoCatólica | Infocatólica

Continúa >>

dificultades, si sería aceptada por 
los demás. Al final, sin embargo, 
resultó que este camino «no era 
tan diferente del camino de sus 
compañeros».
El día a día de Jillian Ball supone 
un trabajo más intenso y un 
apoyo profesional, pero incluye 
las mismas actividades e intere-
ses que sus compañeros. Toma 
lecciones de violín, pertenece a 
los scouts, practica deportes y 
participa en teatro musical. De 
esto habló, entre otras cosas, 
en su mensaje de fin de curso 
escolar. Un problema particular 
para ella, como para sus com-
pañeros, fue que comenzó sus 
estudios secundarios durante 
la pandemia de COVID-19. El 
aislamiento social y la falta de 
contacto con los compañeros 
la afectaron tanto como a los 
demás.

Actualidad

1

“Abraza y acepta a los demás. Quiérete a ti mismo. Acepta los retos”“Abraza y acepta a los demás. Quiérete a ti mismo. Acepta los retos”
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Dió gracias a Dios por tener Síndrome de Down >

Este fue su discurso:
Hola, clase de 2024. Lo logra-
mos. Mi nombre es Jillian Wall.
Mientras crecía, aprendí que 
es importante ser agradecido. 
Doy gracias por estar aquí en 
este escenario. Quiero com-
partir algunas de mis palabras 
de agradecimiento a mis com-
pañeros graduados de Eagle.
En primer lugar, a todos mis 
compañeros de clase que están 
aquí, les agradezco que me 
acepten por lo que soy. Estoy 
agradecida por haber sido 
incluida en clases como levan-
tamiento de pesas, y fotografía, 
y cerámica, pero también bio-
logía, historia y ciencias. Estoy 
agradecida por todos los 
mejores compañeros que me 
apoyan.
Doy gracias por practicar de-
portes con vosotros, como el 
baloncesto, los bolos y el mini-
golf. Y doy gracias por tocar el 
violín en la orquesta. Gracias, 
Dios.
Y creo que aún me quedan 
más de estos cursos. A mis 
profesores, les doy las gracias 
por haberme desafiado incluso 
cuando no quería que me de-

Les agradezco que me enseñaran a trabajar duro y a dar lo mejor de míLes agradezco que me enseñaran a trabajar duro y a dar lo mejor de mí

2

safiaran. Les agradezco que me 
hayan enseñado a trabajar duro 
y a dar lo mejor de mí cada día.
Y a mi familia y amigos. 
Estoy agradecido por vuestro 
amor y apoyo. Mi vida fue es-
tupenda. Pero también cuando 
fue dura. Todos podemos apren-
der mucho de estas palabras de 
agradecimiento.
Abraza y acepta a los 
demás. Quiérete a ti mismo. 
Acepta los retos. Esfuérzate al 
máximo. Juega bien en equipo. 
Sigue adelante aunque sea 
difícil. Y da las gracias a tu familia 
y amigos.
Felicidades Clase de 2024. Y 
recordad vuestras palabras de 
agradecimiento. Y seguid siendo 
increíble. Seguid adelante con mi 
equipo de baloncesto y mi primo 
Harper.

Actualidad
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La Fiscal Diana Salazar 
recibirá el premio Wilson 2024
Redacción Primicias | primicias.ec

El compromiso de la Fiscal con 
la justicia es la razón para la 
entrega de este premio por parte 
del centro estadounidense.

La fiscal general, Diana 
Salazar, será galardonada 
con el premio Wilson al Ser-

vicio Público de este año. 
La ceremonia de entrega está 
prevista para el 5 de diciembre 
de 2024 en Washington DC. 
El compromiso de la fiscal con 
la justicia de Ecuador y la región 
es la razón del Programa de 
América Latina del Centro Wilson 
para esta distinción. 

3

Diana Salazar, la abogada que 
empezó como amanuense y 
llegó a Fiscal General Diana 
Salazar agradeció por este 
honor. “¡Muchas gracias por este 
reconocimiento! Me siento muy 
honrada. El servicio público es 
una vocación, con la que segui-
remos cumpliendo”, escribió la 
Fiscal en su cuenta de X. 
Benjamin Gedan, director del 
Programa de América Latina, le 
respondió por la misma vía:
“El honor es nuestro. Usted re-
presenta lo mejor de la justicia 
regional por su incansable labor 
haciéndole frente al gran reto del 
crimen organizado fortalecien-
do las instituciones del Estado”. 
Desde 1998, como consta en su 
página web, el Centro Internacio-
nal para Académicos Woodrow 
Wilson ha reconocido con los 
Premios Wilson “a los líderes que 
trabajan incansablemente para 
mejorar la calidad de vida de las 
personas”. 
Cada año, el Centro (que forma 
parte del Smithsonian Institution) 

Política

Continúa >>

Benjamin Gedan le dijo que usted representa lo mejor de la justicia regionalBenjamin Gedan le dijo que usted representa lo mejor de la justicia regional
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La Fiscal Diana Salazar recibirá el premio Wilson 2024 >

otorga premios a personas que 
reflejen el anhelo del expresi-
dente estadounidense Woodrow 
Wilson de utilizar la política para 
el bien común. Hay dos catego-
rías: la de servicio público y la de 
ciudadanía corporativa. 
La junta directiva del Centro elige 
los ganadores. Este reconoci-
miento que recibe la fiscal Diana 
Salazar se une al que recibió por 
parte de la revista Time, que la 
consideró entre las 100 perso-
nalidades más influyentes del 
mundo.

Diana Salazar, la abogada que 
empezó como amanuense y 
llegó a Fiscal General

Diana Salazar Mendez, fiscal 
General del Estado, tiene 42 
años y lleva 22 trabajando en la 
Fiscalía. En abril de 2019 fue po-
sesionada como Fiscal General 
del Estado. El período de la im-
babureña terminará en abril de 
2025 y no podrá ser reelegi-
da. Su reemplazo lo elegirá el 
Consejo de Participación Ciuda-
dana y Control Social (CPCCS). 
Diana Salazar nació en Ibarra, 
Imbabura. Cuando tenía 16 
años se mudó a Quito, donde 
se graduó de bachiller. En 2001, 
cuando tenía 20 años, entró a tra-
bajar a la Fiscalía de Pichincha 
como asistente de una agente, 
lo que comúnmente se conocía 
como amanuense. 
En esa época, Salazar estudia-
ba derecho en la Universidad 
Central del Ecuador. Cumplía 
horario de oficina en el Ministe-
rio Público y luego se integraba a 
la vida estudiantil. Tras graduar-
se, en 2006, Salazar ascendió a 
Secretaria de la Fiscalía de Pi-
chincha. Y en 2011, finalmente, 
accedió a su propio despacho, 
tras ser designada como fiscal. 

4

La revista Time la consideró entre las 100 más influyentes del mundoLa revista Time la consideró entre las 100 más influyentes del mundo

Continúa >>
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En esos años se dedicaba a 
casos pequeños como robos 
de celulares. Su carrera dio un 
salto en 2016, cuando dirigió su 
carrera hacia la administración 
pública.
Dirigió la Unidad de Lucha Contra 
la Corrupción de la Fiscalía. 
Estuvo detrás de la investiga-
ción del FIFA Gate en Ecuador, 
caso en el que fue sentenciado 
Luis Chiriboga, expresidente de 
la Federación Ecuatoriana de 
Futbol. Asimismo participó en el 
capítulo ecuatoriano del Caso 
Odebrecht. Su investigación re-
copiló parte de los indicios para 
la sentencia de Jorge Glas, exvi-
cepresidente de Rafael Correa. 

En 2018, el entonces presidente 
Lenín Moreno la nombró direc-
tora de la Unidad de Lavado de 
Activos (UAFE). Pese a ese nom-
bramiento, cuatro años después, 
Salazar procesó a Moreno por 
el caso Sinohydro. Tras su paso 
por la UAFE, Diana Salazar 
participó en el concurso organi-
zado por el CPCCS transitorio, 
que presidió Julio César Trujillo, 
Salazar procesó a Moreno por el 
caso Sinohydro.. Sin embargo, 
esa calificación ha sido una de 
las grandes críticas de sus de-
tractores, ya que obtuvo 49/50 
en la calificación a su carpeta, 
28,17/30 en la audiencia oral y 
10/20 en la prueba escrita.

La Fiscal Diana Salazar recibirá el premio Wilson 2024 >

Salazar procesó al expresidente Moreno por el caso SinohydroSalazar procesó al expresidente Moreno por el caso Sinohydro
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María Martínez López | alfayomega.es

La Conversión de 
María Pilar Calva

Discípula de Lejeune: “Los padres de niños con triso-
mía 21 decían, nos han enseñado a amarlos”

La genetista mexicana Pilar Calva explica cómo el 
científico francés y primer presidente de la Acade-
mia Pontificia para la Vida influyó en su conversión 

siendo «la persona más congruente que he conocido». 
En la madrugada del Domingo de Pascua de 1994 fa-
llecía Jérôme Lejeune, genetista francés, descubridor 
de la trisomía 21, causante del síndrome de Down, y 
primer presidente de la Academia Pontificia para la 
Vida. 
En el 30 aniversario de su muerte, la fundación que 
lleva su nombre celebró los días 17 y 18 de mayo en 
Roma su II Congreso Internacional de Bioética, con el 
título Jérôme Lejeune y los desafíos de la bioética en 
el siglo XXI. 
Entre sus ponentes, destacaron la genetista mexicana 
Pilar Calva, profesora en la Universidad de Anáhuac 
y antigua discípula del investigador galo, que jugó un 
papel clave en su vida y en su conversión.

Continúa >>

Sus colegas aplican “tácticas woke” contra ellaSus colegas aplican “tácticas woke” contra ella
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La conversión de María Pilar Calva >

¿Cómo llegó una joven mexi-
cana a trabajar con Jérôme 
Lejeune?
Yo estudiaba Medicina y nece-
sitaba hacer la tesis de grado. 
Admiraba la medicina francesa y 
quería estudiar genética. 
Mi profesor de esa asignatura 
me dijo que el mejor científico 
estaba en Francia y había des-
cubierto la trisomía 21. Mi padre 
tenía un hermano allí y él promo-
vió que pudiera ir. Llegué en julio 
de 1982 y estuve hasta enero 
de 1983 esa primera vez. Luego 
regresé un par de años para 
seguir estudiando citogenética 
con él.
¿Cómo era? En esa época 
hicimos todo por carta y solo 
me entrevistó una vez que me 
había admitido. Me impresionó 
su mirada, sus ojos azules. Me 
dije: «Este hombre no es solo in-
teligente sino sabio, porque tiene 
una inteligencia que puede sim-
plificar todo». Hoy habría dicho 
también que era un santo, pero 
en aquel momento yo no había 
tenido aún mi conversión. Con 
el tiempo confirmé esta primera 
impresión. Su oficina estaba 
siempre abierta y era muy 
cercano con todos, especialmen-
te con sus pacientes. Lo que más 
me impactó y llevó a mi conver-
sión es que era la persona más 
congruente que he conocido. 
Daba testimonio con su vida; no 
solo defendía la vida de palabra, 
sino con lo que hacía, no solo en 
el laboratorio sino en la consulta.
¿Cómo? Siempre se preocupó 
mucho por sus pacientes, si un 
tratamiento no iba bien se en-
tristecía y buscaba algo nuevo. 
Además, muchas veces me pedía 
el microscopio para enseñar a un 
chiquito con trisomía 21 por qué 
era tan especial, y estaba con él 

A los 16 años empezó a sentir “una necesidad inexplicable de rezar”A los 16 años empezó a sentir “una necesidad inexplicable de rezar”
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hasta que lograba ver ese cro-
mosoma extra. A los padres les 
dedicaba todo el tiempo y cariño. 
Después de esperar meses —
estaba muy solicitado— decían: 
«No nos ha dicho nada nuevo 
pero nos ha enseñado a amar 
a nuestros hijos».
¿Implicaba a los estudiantes que 
trabajaban con él? Sí. Al llegar 
me asignó un trabajo de labora-
torio. Eso nunca me gustó, me 
gustaba ser médico, tocando. 
Debió de vérmelo en la cara y 
añadió: «Tú trabajas en el labo-
ratorio mientras yo no esté en 
consulta. Cuando esté, eres mi 
sombra». Ahí aprendí que un 
médico está para terminar con 
las enfermedades, nunca con los 
enfermos. Lo veía aplicado en él.
¿En qué? Por ejemplo, en esa 
época existía la posibilidad de 
que cuando nacía un niño con 
trisomía 21 que no se hubiera 
diagnosticado los padres pudie-
ran no recogerlo de la maternidad. 
Pero cuando los padres iban a su 

consulta a recoger los análisis, 
hablaba con ellos y los convencía 
de que era su hijo y de que volvie-
ran a por él. También promovía 
que no se hicieran diagnóstico 
prenatal. Hoy está muy exten-
dido. Cuando hablo en Europa 
y pregunto quién conoce a una 
persona con síndrome de Down, 
me dicen «solo en fotografías», 
cuando en nuestros países de 
Hispanoamérica todo el mundo 
ha visto a varios.
¿Cómo la ayudó en su investi-
gación? Investigué sobre una 
sustancia que usaba en los cultivos 
para hacer cariotipos y diagnos-
ticar el síndrome de x frágil, que 
es la segunda causa genética 
de discapacidad intelectual en 
varones. En el caso de este sín-
drome se podía ayudar bastante 
bien con algunos medicamentos 
y por eso era importante poderlo 
diagnosticar antes. Algo grandí-
simo de Lejeune es que siempre 
pensaba en curar. Cuando des-
cubrió la trisomía 21 estaba feliz 
porque pensaba que encontran-
do la causa podía avanzar en el 

La conversión de María Pilar Calva >

Continúa >> 9

El mindfulness, es “la práctica de la Nueva Era que parece más inocente”El mindfulness, es “la práctica de la Nueva Era que parece más inocente”
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tratamiento. Pero lo que hizo el 
mundo fue aprovechar para eli-
minarlos.
¿Realmente creía que podía 
curar la trisomía 21? No una cu-
ración, pero sí investigar qué 
había en ese extra para supri-
mir los efectos. Ahora se avanzó 
mucho, y sería óptimo que con 
la edición genética se pudiera.
¿Se puede eliminar un cromo-
soma extra en todas las células 
del cuerpo con edición génica? 
Al principio lo más fácil es evitar 
enfermedades de tendencia 
mendeliana simple, corrigiendo 
el único gen que las produce. En 
las cromosómicas es más com-
plicado, pero se puede avanzar 
hacia lograr apagar todo el cro-
mosoma.
Su ponencia en el congreso se 
centró precisamente en los cri-
terios éticos de estas técnicas. 

Hay que empezar por interve-
nir en modelos animales. Luego, 
solo en células somáticas, por 
ejemplo del hígado. Si no sale 
bien, solo afecta a ese órgano. Si 
intervienes en el embrión o en las 
células reproductoras se puede 
afectar a todo el ser y si logras 
arreglar algo probablemente lo 
cures en todas sus células, pero 
si lo estropeas también. Interve-
nir ahí sería el último recurso. 
Otro criterio es intervenir solo en 
el caso de enfermedades graves 
que no tengan tratamiento al-
ternativo —no la diabetes, por 
ejemplo, porque a un enfermo 
le va bastante bien con la insu-
lina— y causadas por un único 
gen.
¿Cumpliendo todos esos cri-
terios no sería descartable la 
edición genética en la línea 
germinal, que afecta a la des-
cendencia? Sería factible pensar 

La conversión de María Pilar Calva >

10Continúa >>
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en ello, pero solo con fines tera-
péuticos, jamás con otros como 
la mejora humana. Pero es muy 
difícil que se cumplan todos 
estos criterios. Ahora se está 
intentando hacer este tipo de 
edición genética sin seguirlos, y 
no es ético, sobre todo si te vas a 
una ética universal que tiene en 
cuenta el valor de toda persona 
desde la concepción.
Decía que Lejeune influyó en su 
conversión. ¿Cómo ocurrió? Yo 
venía de una familia de raíz ca-
tólica pero no fui bautizada de 
chiquita, me bauticé a los 10 
años y luego abandoné la fe. Mi 
vida personal y profesional era 
un desastre, me enganché en la 
cultura de la muerte repartien-
do anticonceptivos en un pueblo 
pobre y estaba a favor del aborto. 
Me convirtió el testimonio de co-
herencia entre la vida personal y 

La conversión de María Pilar Calva >

profesional, junto con sus escritos. Hacía viajes misteriosos a Roma 
para participar en la Academia Pontificia de Ciencias y yo no lo en-
tendía, porque estaba en una línea bastante feminista y el Vaticano 
me parecía un Estado misógino. Al volver los lunes nos dejaba lo que 
habían hecho. Uno de ellos me llamó la atención, Biología, concien-
cia y fe. Al regresar a México le hablé de mi conversión —en Francia 
nunca toqué ese tema con él— le hablé de mi conversión, de lo que 
había pasado en mi corazón, y me dijo que me iba a mandar todo lo 
que escribiera. Siguió hasta el día antes de morir.

11

Su propuesta: “Terapia psicológica para las heridas emocionales”Su propuesta: “Terapia psicológica para las heridas emocionales”
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APORTE

US$ 90
POR PAREJA

INCLUYE MATERIAL
REFRIGERIO Y ALMUERZO

VIERNES

19
SÁBADO

JULIO JULIO
20

DE 17H00 A 19H00 DE 08H00 A 18H30

JORNADA INTENSIVA DE
PREPARACIÓN PARA EL MATRIMONIO

PARA NOVIOS QUE BUSCAN UNA FORMACIÓN PROFUNDA
Y UN ESPACIO DE REFLEXIÓN Y ENCUENTRO CON DIOS.

INSCRIPCIONES
EN SECRETARÍA

en la Cated ral

https://maps.app.goo.gl/dCsq75P8NnumAYty5
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Crecí en Urdesa rodeado de familias numerosas donde e ramos 
hombres de edades similares que nos adueñábamos de las calles, 
del cerro, del Estero Salado, sin permiso de los carros de nuestros 
padres, donde las bicicletas no tenían frenos, peor los carricoches o 
monopatines con los que bajábamos el cerro de Urdesa, buscando 
las cuestas más empinadas.

Cuando los hijos 
se van

Con los mismos amigos reco-
rríamos los peligros del mar en 
vacaciones. Nuestra generación 
de los 70’s también fuimos ca-
zadores y pescadores. Éramos 
inconscientes y libres.
Mientras crecíamos despreocu-
padamente nuestros padres se 
preocupaban de forjar nuestros 
destinos.
A propósito del vocablo “destino”; 
pudiéramos dar vuelta en su 
definición por horas y no ter-
minaríamos de entenderlo y 
menos aún su origen. ¿Cuál es 
mi destino? Me pregunto, ¿Esta 
escrito mi destino? Vuelvo a pre-
guntar. ¿Que fuerza exterior hace 

Bruno Faidutti | desdemitrinchera.com

Sociedad

que el camino sea tu destino? 
¿Lo elegiste tu voluntariamente o 
fue Dios quién decidió tu futuro?
Lo mismo podemos decir de 
nuestros hijos que se nos van. 
Igual o más cuestionamientos 
tendremos sobre la vida de seres 
que amas tanto. En caso de tus 
hijos, encargo de Dios, deseas 
que tengan buen rumbo como 
profesionales, formen una familia 
y sean buenos ciudadanos. Que 
en los posible, estén a tu lado 
el mayor tiempo para cuidarlos, 
aconsejarlos, abrazarlos, dis-
cutir, enojarnos, reconciliarnos, 
disfrutar juntos los deportes que 

https://x.com/b_faidutti
https://twitter.com/iota_unum
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nos gustan hasta que los dejas 
ir y quedas como observador de 
sus éxitos, caídas, pequeños 
accidentes, enfermedades, sufri-
mientos y felicidades amorosas, 
etc.
Siempre he sido orgulloso de mis 
cuatro hijos. Dureza en la crianza 
de tus hijos es demostración de 
amor.
Lo económico alivia la ruta a la 
excelencia del ciudadano ideal 
en lo material, pero no en lo es-
piritual.

Mis hijos lograron la excelencia 
porque recibieron valores dentro 
la familia, del cristianismo donde 
Jesús introdujo el perdón, la 
escuela, el colegio, universidad 
y deportes. Es decir, muchas 
fuentes que reparten valores 
para lograr la excelencia como 
ciudadanos.
Todo lo planificado se derrumba 
cuando la muerte te sorpren-
de. Confieso que perdí mi mejor 
amigo y compadre a temprana 
edad, observando además, que 
sus padres nunca se recupera-
ron de la prematura partida; peor 
aún, cuando años más tarde 
pierden una hija, hermana de mi 
compañero de aventuras épicas 
de mucho riesgo.
Nuestra experiencia nos enseñó 
a ser padres cuidadosos y detec-
tar los peligros. Pusimos límites 
a nuestros hijos y los instruimos 
a ser preventivos; sin embargo, 
nos enterábamos del fallecimien-
to tempranero del hijo de algún 
amigo o conocido y pensába-
mos que eso no debería ocurrir 
sea por enfermedad o por acci-
dente. En mi interior, surge una 
pregunta: ¿Por que te los tenías 
que llevar mi Dios? Me cuestioné 

Quedas como observador de sus éxitos, caídas y pequeños accidentesQuedas como observador de sus éxitos, caídas y pequeños accidentes

Sociedad

Continúa >>
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Cuando los hijos se van >

tantas veces, observando tanto 
dolor en sus padres y hermanos.
Jamás pense que la pérdida de 
un hijo me llegaría a mí . No voy 
a describir mi dolor, porque no es 
justo que ustedes lloren por mí.
En medio de tanta tristeza, mi 
consciencia esta en paz. Se 
también que no le falle a Gian-
carlo, ni él a nosotros, sus seres 
queridos, hermanos, abuelos, 
tíos, primos, enamorada o 
amigos.
Era un placer para mí abrazarlo 
y besarlo cada vez que lo veía 
como si fuera un bebé; por eso, 
pido a los que son padres nunca 
dejen su cariño represado y de-
muestren su amor a sus hijos en 
toda oportunidad que se presen-
te.
Ahora, Giancarlo es mi ángel pro-
tector, de su madre, hermanos, 
primos y de todos los padres que 
rezamos por nuestros hijos. 
Elevo mis plegarias a Dios para 
que los hijos entierren a sus 
padres dentro del ciclo natural 
de la vida y sus destinos no sean 
interrumpidos a temprana edad.

Nunca dejen su cariño represado y demuestren su amor a sus hijosNunca dejen su cariño represado y demuestren su amor a sus hijos

Sociedad
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Damien y su mujer eran 
adictos y tras sanarse 
son evangelizadores: En 

la visita que realizó a Irlanda el 
Papa Francisco presidió el Festi-
val de las Familias, donde quedó 
visiblemente emocionado con 
el testimonio de Damien y Mary 
Richardson y sus 10 hijos, una 
historia de fe que superó nu-
merosas dificultades, graves 
adicciones a las drogas y unas 
increíbles conversiones en Med-
jugorje, donde la Virgen actuó 
con fuerza. El fruto es la enorme 
familia que han logrado formar, 
anclada toda ella en una fe pro-
funda y bajo la protección de 
María. “Desde la oscuridad de 
la adicción hasta la alegría de la 
familia”. Así se define esta familia 
la obra de Dios en su vida, de 
haber pasado de jóvenes droga-
dictos a ser evangelizadores y 
padres de 10 hijos.

Fue a Medjugorie de 
fiesta: Allí dejo la heroína 
y hoy tiene 10 hijos

Continúa >>

Javier Lozano | Religión en Libertad

Alcohol, cannabis, éxtasis, 
heroína: Damien, natural de 
Dublín, explica que dejó la 
escuela cuando tenía 15 años. 
“En ese momento me pasaban 
muchas cosas por la cabeza. 
Tuve pequeños trabajos, nada 
serio, y entonces me metí en el 
mundo de las drogas, a beber 
un poco y a fumar cannabis”, 
cuenta este padre de familia. 
Sin embargo, con los años el 
consumo fue a más e inmerso 
en la cultura rave de festivales 
de música electrónica empezó 
con el éxtasis, y de ahí rápida-
mente pasó a fumar heroína. En 
pocos meses se convirtió en un 
verdadero adicto. Y para conse-
guir las dosis que su cuerpo le 
pedía se inició en la delincuencia 
por lo que acabó hasta en cuatro 

Testimonio
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Fuimos desde la oscuridad de la adicción hasta la alegría de la familiaFuimos desde la oscuridad de la adicción hasta la alegría de la familia

https://www.religionenlibertad.com/personajes/350031513/Fue-a-Medjugorje-creyendo-que-iria-a-la-playa-y-de-fiesta-alli-dejo-la-heroina-y-hoy-tiene-10-hijos.htmlpresencia-maligna-hogar.html


FAMILIVIDA - Junio  2024

<

17

ocasiones en prisión.Las drogas 
simplemente pasaron a ser una 
parte más de su vida. Reconoce 
que “llegué a pensar que la vida 
era así, tener estos sentimien-
tos, esta estimulación y toda esa 
droga en mí”.
El empeño de su padre para 
llevarle a Medjugorje: Pero en 
1996, cuando tenía 23 años, algo 
empezó a cambiar: “Mi padre 
era un hombre santo, siempre 
estaba rezando por mí. Estaba 
en un grupo de oración, y alguien 
le mostró un vídeo en el que 
salían dos chicas estadouniden-
ses que hablaban sobre cómo 
habían estado en Medjugorje 

Fue a Medjugorie de fiesta: Allí dejo la heroína >

17

en una peregrinación y habían 
dejado de consumir drogas, 
eso cambió por completo sus 
vidas. Mi padre dijo: ‘bien, tengo 
que llevar a Demien a Medju-
gorje”. Su padre le pidió que le 
acompañara y como este joven 
sentía que le había decepciona-
do tantas veces decidió ir. Pero 
lo que le convenció en realidad 
fueron las fotos de las playas de 
Croacia y  de las mujeres que 
salían en los folletos. De hecho, 
creía que en realidad iría ahí y no 
a un santuario mariano. Pronto 
la realidad le puso en su lugar 

Pasaron de ser jóvenes drogadictos a evangelizadores y padres de 10 hijosPasaron de ser jóvenes drogadictos a evangelizadores y padres de 10 hijos

Continúa >>

Testimonio
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en Medjugorje. “Odié aquel lugar durante los primeros tres días, me 
odié a mí mismo, odié a mi padre, y durante esas tres noches no 
pude dormir debido a los efectos de la droga y el calor”, rememo-
ra. A pesar de ello, este irlandés asegura que sintió a Dios en su 
corazón una mañana cuando se quedó dormido brevemente en un 
banco junto a una estatua de la Virgen.
La “iluminación de la conciencia”: Finalmente, pasó en este 
santuario dos semanas y explica que sucedió lo que él llama “una 
iluminación de la conciencia” pues aunque a la vuelta a Irlanda siguió 
luchando contra su adicción “nunca robé después de ese momento. 
Algo pasó en mi interior”. Tras la vuelta empezó a salir con Mary, 
aunque inicialmente de manera intermitente.
Ella también era adicta a la 
heroína, y fue un amigo común 
quien los presentó. Tuvieron su 
primer hijo, Tammie, y empe-
zaron juntos un programa de 
metadona. Sin embargo, seguían 
recayendo.
Una nueva ayuda en Medju-
gorje: Damien empezó a tener 
además comportamientos sui-
cidas. Quería dejar las drogas 
pero no lo conseguía así que 
llegó a pensar que la solución 
pasaba por acabar con su vida. 
“En 2002 una de mis hermanas 

me llevó nuevamente a Med-
jugorje, y después de estar ahí 
unos tres días recuperé mis 
fuerzas”, cuenta. Ya con Mary 
había estado en este lugar en 
el pasado, santuario que ha 
acabado marcando la vida de 
esta familia. En Medjugorje había 
una casa de la Comunidad del 
Cenáculo, que desde la fe ayuda 
a personas con adicción, pero 
Damien nunca los había tenido 
en cuenta. Pero en este viaje fue 
diferente. “Me acerqué  a uno 
de los jóvenes –explica- y le dije 
que era de Dublín, que había 
estado tomando drogas durante 
14 años, que tenía tendencias 
suicidas y que había perdido la 
voluntad para vivir”. Nunca ol-
vidará la reacción del joven. Le 
miró fijamente a los ojos y le dijo: 
“Damien, las drogas siempre 
estarán ahí, eres tú el que tienes 
que cambiar y volver a Dios”. 
Entonces le informó que junto 
al santuario mariano de Knock, 
en Irlanda, se había abierto una 
casa de esta comunidad.

Fue a Medjugorie de fiesta: Allí dejo la heroína >

Continúa >>

Mi padre era un hombre santo, siempre estaba rezando por míMi padre era un hombre santo, siempre estaba rezando por mí

Testimonio
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El cambio y conversión de 
ambos: En Knock estuvo durante 
un año, y luego le enviaron a 
la de Medjugorje durante otros 
cinco meses más. Su cambió era 
notable. Mientras tanto, Mary se 
había quedado con su padre y 
había empezado otro curso de 
desintoxicación.  
“Cuando salí estaba viviendo un 
estilo de vida de oración y comen-
zamos a rezar juntos”, asegura. 
Damien afirma además que “lo 
primero que quería hacer era ser 
bueno con Dios y casarme con 
María. 
Tuvimos una boda maravillo-
sa y nos casamos en 2005”. En 
este matrimonio decidieron ir de 
luna de miel a Medjugorje para 
agradecer a la Virgen su ayuda 
durante todo ese tiempo.
Un matrimonio abierto a la vida: 
Desde entonces la fe no ha aban-
donado a este matrimonio. 

“La Adoración es clave, y la 
oración es para mí una gran 
parte de mi vida”, destaca el 
padre, que incide en la impor-
tancia del Rosario, el cual ha 
rezado siempre “en los últimos 
16 años, y llevo sin la heroína 
desde hace 16 años. Esto es gran 
parte gracias a nuestra vida de 
oración”. Una de las consecuen-
cias de abandonarse en manos 
de Dios es el haber tenido otros 
nueve hijos más, todos menores 
de 15 años excepto Tammie, 
que nació cuando ambos eran 
adictos. “Estamos abiertos a la 
vida. Volvimos a la fe, y Mary y 
yo tenemos muchas experien-
cias vividas que la mayoría de las 
personas no han tenido. Hemos 
estado en la oscuridad de la 
adicción que no mucha gente 
experimenta, y cuando tuvimos 
una segunda oportunidad la 
agarramos con ambas manos”, 
concluye este matrimonio.

Fue a Medjugorie de fiesta: Allí dejo la heroína >

Fueron de luna de miel a Medjugorje para agradecer a la VirgenFueron de luna de miel a Medjugorje para agradecer a la Virgen
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19



FAMILIVIDA - Junio  2024

<

20

mailto:http://www.instagram.com/watchworldecuador?subject=


FAMILIVIDA - Junio  2024

<

212121

Reconocimiento de 
un segundo milagro 
de Carlo Acutis

Aline Laschine | aleteia.org

Antonia, madre de Carlo 
Acutis: “Mi hijo es un signo de 
esperanza para los jóvenes”

Tras el reconocimiento de un 
segundo milagro que allana el 
camino para la canonización de 
Carlo Acutis, su madre, Antonia 
Salzano, expresó su alegría a 
Aleteia
“Estamos felices y nos alegramos 
por la Iglesia, porque Carlo tiene 
muchos fieles en todo el mundo, 
sobre todo muchos jóvenes”, 
declaró Antonia Salzano a 
Aleteia.
El 23 de mayo, el Dicaste-
rio para las Causas de los Continúa >>

Santos anunció que se había re-
conocido un segundo milagro 
atribuido a la intercesión de Carlo 
Acutis. Se espera que el Papa 
Francisco anuncie oficialmente 
la fecha de su canonización el 1 
de julio de 2024.
Carlo Acutis, fallecido en 2006, 
es conocido como el patrón de 
Internet. 
Desde muy joven demostró 
grandes dotes informáticas, que 
puso al servicio de la evangeli-

Iglesia

Se espera que el Papa anuncie fecha de canonización el 1 de julio de 2024 Se espera que el Papa anuncie fecha de canonización el 1 de julio de 2024 

https://es.aleteia.org/2024/06/10/antonia-madre-de-carlo-acutis-mi-hijo-es-un-signo-de-esperanza-para-los-jovenes
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zación, creando una exposición 
virtual sobre los milagros eu-
carísticos. Acudía a Misa y a la 
adoración todos los días, situan-
do la Eucaristía en el centro de 
su vida. 
Beatificado en Asís en 2020, su 
canonización podría tener lugar 
durante el Año Jubilar de 2025. 
“Mientras no haya canoniza-
ción, el culto estará limitado. No 
podemos construir iglesias en su 
honor, por ejemplo. La canoniza-
ción facilitará mucho su misión y 
apostolado en el mundo”, explica 
Antonia Salzano.
“Es una misión importante, sobre 
todo entre los jóvenes, para 
quienes dejó un testimonio ejem-
plar de vida en la sencillez de lo 
cotidiano”. 
Para Antonia, “Carlo transmite un 
mensaje esencial: la importancia 
de los sacramentos y de la san-
tificación en la vida cotidiana”, 
pero también es “un signo de es-
peranza, porque es un joven de 

hoy, que ha evolucionado en el 
mismo mundo, poblado de los 
mismos peligros que todos los 
jóvenes, como la pornografía, el 
alcohol y las drogas”. En medio 
de estas trampas, Carlo es un 
ejemplo tranquilizador, porque 
“ha sabido permanecer indemne 
sin caer en ellas”.

El segundo milagro
El primer milagro atribuido a 
Carlo Acutis, que condujo a su 
beatificación, fue la curación 
inexplicable de Matheus, un niño 

A los jóvenes les dejó un testimonio de sencillez de lo cotidianoA los jóvenes les dejó un testimonio de sencillez de lo cotidiano

Iglesia

Continúa >>
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brasileño de cuatro años que padecía una malformación del pán-
creas y no podía comer correctamente.
El segundo milagro fue la curación de Valeria, una estudiante cos-
tarricense de 21 años en Florencia, que había sufrido un grave 
traumatismo craneal en un accidente de bicicleta y se encontraba 
entre la vida y la muerte.
“La madre de la chica es una mujer de gran fe. Vino a Asís a rezar 
todo el día, arrodillada ante la tumba de Carlo. Ese mismo día, su 
hija recuperó milagrosamente una actividad vital estable. Ahora está 
muy bien y se graduará”, dijo Antonia Salzano.

Reconocimiento de segundo milagro de Carlo Acutis >

Iglesia

Su mensaje: la importancia de los sacramentos y la santificación de la vidaSu mensaje: la importancia de los sacramentos y la santificación de la vida
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George Orwell escribió 
“1984”, una distopía 
sombría y desesperante 
Andrés D`Angelo | catholic-link.com

«Un Anillo para gobernarlos a 
todos, un Anillo para encon-
trarlos, un Anillo para atraerlos 
a todos y atarlos en las tinie-
blas». J.R.R. Tolkien. El Señor 
de los Anillos.

En 1948 George Orwell escri-
bió una novela, una distopía 
sombría y desesperante, en 

la que los distintos ministerios 
hacían exactamente lo contrario 
de lo que defendían.
El ministerio de la paz se dedica-
ba a hacer la guerra, el ministerio 
de cultura repartía pornografía 
ideologizada para consumo de 
las masas estupidizadas, etc. 
Cuándo lo leí casi muero del 
pánico.
La novela fue publicada en 1949, 
se convirtió en un éxito en ventas 
y luego en un clásico. Desde 
hace algunos años, la venta 
de la novela ha «estallado», 
algunos intelectuales norteame-
ricanos identificaron a Donald 
Trump con el «Gran Hermano», 
el tirano invisible que domina-
ba el mundo. En otras partes del 
mundo donde los regímenes to-
talitarios aparecen, la imagen 
del «Gran Hermano» cobra rele-
vancia y el libro vuelve a cobrar 
vigencia. 
Unos años antes de la publica-
ción de 1984, Aldous Huxley 
publicó otra novela, también otra 
distopía, aunque esta un poco 
menos sombría, igualmente pre-
ocupante, llamada «Un Mundo 

Continúa >>

El ministerio de la paz se dedicaba a hacer la guerraEl ministerio de la paz se dedicaba a hacer la guerra

Feliz». El gobierno mundial, en 
este caso se dedicaba a men-
tirle a la gente y a proveer de 
drogas y pornografía a manos 
llenas, y los seres humanos se 
gestaban en grandes laborato-
rios de reproducción artificial. 
Muchos periodistas y críticos li-
terarios creen ver cumplidas una 
u otra de las profecías de estos 
dos grandes autores del Siglo 
XX, y hacen minuciosos análi-
sis sobre si estamos más cerca 
de «Gran Hermano» de Orwell 
que del «Mundo Feliz» de Huxley. 
Cosas de la política, dirán, pero 
creo que estas comparaciones 
encierran un gran temor a perder 
no solo la libertad «física» sino 
por sobretodo la libertad de pen-
samiento.
Lo cierto es que ambas novelas 
no han sido en vano, por muy 
oscuro que el mensaje sea, 
no dejan de ser un llamado de 
atención al que de pronto debe-
ríamos prestarle un poco más de 
atención. Hay algo importante 

Cultura
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El ministerio de cultura repartía pornografía para consumo de las masasEl ministerio de cultura repartía pornografía para consumo de las masas

que aprender de ellas: la libertad 
necesita ser garantizada. Hay 
muchas cosas que podemos 
poner de nuestra parte para con-
tribuir con un mundo mejor y 
desde dónde nos encontramos 
reclamar la necesidad de con-
quistar y vivir en libertad.
¿Un gobierno mundial es posible? 
Ambas novelas nos enseñan 
que un gobierno mundial tota-
litario que siga una agenda en 
la que primen los intereses de 
la cabeza y no la riqueza que el 
ser diferente otorga, no da como 
resultado algo más que la des-
personalización de la cultura. Si 
bien es importante estar unidos 
en cuanto a la lucha por los dere-
chos del ser humano a una vida 
digna, la libertad de expresión 
en cuanto a su cultura y pensa-
miento son fundamentales. Para 
lograr esto la educación es clave 
y en ese punto todos tenemos 
responsabilidad, la responsabili-
dad de educarnos y educar. Solo 
así podremos elegir libremente.
La manipulación de las masas es 
real y somos parte: Hoy en día 
con los adelantos tecnológicos, 
la rapidez de las comunicacio-
nes y la bonanza que se vive en 
muchas partes del mundo pare-
ciera que el límite se encontrará 
en el cielo. Es decir, que todo lo 

que uno sueña puede ser alcan-
zable y sin embargo justo esos 
mismos sueños parecen ser los 
manipulados. ¿La riqueza, fama 
y tipo de éxito que anhelo son los 
auténticos de mi corazón o son 
el resultado de la información 
que las mismas redes sociales 
me alimentan, que la publicidad 
me empuja a consumir? ¿Hay 
espacio para desear algo dis-
tinto? Si no miro más allá, si no 
me involucro con el otro a nivel 
personal, si no hago un poco de 
reflexión y me educo en el dis-
cernimiento, ¿cómo sé lo que 
verdaderamente anhelo?
El secuestro del pensamiento 
propio y la manipulación del len-
guaje: En la misma línea, hoy 
por hoy bajo la excusa de la to-
lerancia y la no discriminación, 
empezamos a manipular el len-
guaje para no ofender a nadie. Y 
pareciera increíble pero el mismo 
lenguaje nos empuja a creer que 
la realidad es algo que se cons-
truye, que la verdad es relativa, 
a pensar que podemos cambiar 
naturalezas y sobre todo a evitar 
estar en desacuerdo. El des-
acuerdo no tiene por qué ser 
ofensivo ni tampoco algo prohibi-
do, el desacuerdo es importante 
en el proceso de aprendizaje y 

Cultura
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discernimiento. De lo contra-
rio nos convertimos en ciegos 
que siguen una masa sin saber 
cuál es el destino final. Cuando 
el pensamiento se distorsiona, 
el lenguaje se limita, la libertad 
termina, en palabras del mismo 
Orwell «algo se muere en tu 
pecho, quemado, cauterizado».
La anestesia de la «bonanza»: 
El tenerlo «todo» como lo explica 
Huxley, nos adormece la volun-
tad. Perdemos el horizonte y nos 
quedamos estancados embota-
dos. Tan llenos y gordos que es 
imposible moverse. Imposible 
de conmoverse con el dolor sino 
más bien rechazarlo, buscar ex-
terminar todo aquello que no 
me place. Caemos en ignorar la 
pobreza, la enfermedad, aquello 
que no es «estético», aquello que 
me disgusta a la mirada. Si bien 
es un deber de todos velar por el 
que menos tiene, no es un deber 
atiborrarse de cosas que me 
vuelvan ciego en insensible. Si la 
bonanza llega, esta debería con-
vertirse en una responsabilidad, 
la responsabilidad por velar por 
aquellos menos afortunados.
La persecución de los disidentes: 
La manipulación del lenguaje, la 
creación de nuevas realidades, 
ha hecho que hoy por hoy incluso 
legislaciones se modifiquen para 
sancionar a aquel que piensa dis-
tinto. Orwell tenía razón. Pero ni 

vivimos con el Gran Hermano y 
en el mundo aún la voz del pueblo 
tiene peso, pensar libremente, 
opinar, respetar y no forzar (o 
manipular) son la garantía para 
continuar el camino hacia la con-
quista de la libertad.
¿A qué viene este «concurso 
de profecías catastrofistas»? A 
que es importante cuestionarse 
y aprender a ver lo que pasa en 
el mundo para saber cuál es mi 
lugar dentro de todo esto. Hacia 
dónde estoy apuntando y cómo 
es que estoy aportando. ¿Es mi 
anhelo la búsqueda del amor, el 
bien y la libertad? O simplemen-
te estoy siguiendo la corriente a 
ciegas. ¿Sé hacia dónde estoy 
yendo? Tal vez para un creyen-
te católico la respuesta se pueda 
resumir un simple: «Señor, voy 
hacia ti» Pero no olvidemos 
que el Señor es el camino y ha 
dejado un camino por andar que 
necesita ser seguido en libertad.
Las opciones por seguir el bien 
y la verdad son personales. No 
es un simple esperar a que todo 
suceda. Cristo vino y venció y 
nos llama a ser luz del mundo y 
no a esperar a oscuras. Recuer-
da compartir este post con tus 
amigos, invítalos a reflexionar 
sobre el interrogante: ¿Sé hacia 
dónde estoy yendo?

“1984”, una distopía sombría y desesperante >
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Muestra 5 heridas que llevan a 
un niño a la disforia y la tentación 
trans y 8 cosas que ayudan a 
prevenirlas. `Hacen falta padres 
que apoyen a su hijo, que confíen 
en él, que sepan abrazarlo, pero 
que también sepan vigilarlo de 
cerca, que les exijan según sus 
capacidades, que les bendigan 
y que valoren´. Crecer como 
niños, crecer como niñas», de 
Óscar García Mulet, es una guía 
frente al adoctrinamiento
Según el relato cada vez más 
oficial, la masculinidad casi 
siempre es “tóxica”, “daña a 
niños y a hombres” y los roles 
vinculados a ella son “un lastre fi-
siológico” que podrían “tener 
un alto precio”. Junto al ataque 
del adoctrinamiento en ideolo-
gía de género, muchos niños 
sufren “heridas” que minan su 
identidad, creando un contexto 
que puede llevar a una “infancia 
trans”, que para los activistas 

Heridas que llevan a un niño a la 
disforia y a la tentación trans
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José María Carrera | Religión en Libertad

Continúa >>

es un tema político. Estos niños  
son para ellos conejillos de 
indias, muchas veces con con-
secuencias trágicas. Este es 
solo uno de los relatos que ha 
sido recientemente abordado 
por Óscar García Mulet, sacer-
dote, Licenciado en Teología del 
Matrimonio y la Familia, profesor 
de Educación Secundaria que ha 
publicado recientemente Crecer 
como niños, crecer como niñas.
En el prólogo de este libro, 
el obispo José Ignacio 
Munilla cuestiona a un “nuevo 
orden mundial” que busca “forjar 
un sujeto aislado” y “marione-
ta del sistema”. La ideología de 
género pide a la persona “negar 
la naturaleza y verla como un 

Los niños sufren heridas que minan su identidad,Los niños sufren heridas que minan su identidad,
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enemigo”. El libro de García 
Mulet “anima a deshacer esta 
falacia” y, frente a ella, ofrece un 
sinfín de herramientas y recur-
sos. La verdadera masculinidad 
y feminidad una “alternativa al 
modelo hedonista y narcisista de 
hoy”. Uno de los aspectos más 
tratados por el sacerdote en el 
libro es el del adoctrinamiento 
de género en las escuelas. Pero 
junto a este, también aborda 

Heridas que llevan a un niño a la disforia y a la tentación trans >
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algunas heridas de la niñez que, 
a la larga, dificultan que los 
menores asuman plenamente su 
propia identidad, la conexión con 
su cuerpo, su sexualidad y su 
historia.
Entre estas heridas de la infan-
cia están:
1.- El divorcio o la separación 
de los padres: El libro presenta 
afirmaciones sustentadas en es-
tudios y obras científicas. Y una 
de ellas es que “la fuente del  amor 
del hijo y la base de su identidad 
es el amor de sus padres”. Por 
eso, “cuando éste se rompe, esta 
fractura le alcanza también a él”. 
Entre las heridas que produce 
este fenómeno en el niño, 
remarca el menor tiempo que 
pasa con el padre, la posibilidad 
de perder seguridad económica 
y emocional, la inmadurez social 
y psicológica, la perspectiva 
sobre el comportamiento sexual, 
la fe, la estimulación cognitiva y 
académica e incluso favorecer 
problemas de salud, de insom-

La ideología de género pide a la persona negar la naturalezaLa ideología de género pide a la persona negar la naturaleza
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nio, autocontrol o psiquiátricos.
2.- El complejo de Peter Pan, 
adultos que no maduraron: Otra 
de las derivadas de la ausen-
cia paterna es la incapacidad 
de enfrentar el llamado comple-
jo de Peter Pan, en referencia a 
los adultos “que siguen mostran-
do comportamientos típicos de 
adolescentes” y cuya etiología 
se relaciona en parte a proble-
mas con el vínculo de apego. Y 
frente a esa “herida del desarrai-
go”, la función paterna “es una 
ayuda fundamental”. “El padre 
ayuda al hijo a aceptar las cosas 

tal y como son. Y en esto consis-
te la educación”.
3.- El abuso sexual: El sacer-
dote se refiere a estudios que 
elevan al 25% de mujeres y 15% 
de varones los que reconocen 
haber sido víctimas de abusos 
en la infancia. Se trata de una 
“cuchillada” que “interrumpe su 
desarrollo sexual natural”, que 
traumatiza a las víctimas y dis-
torsionan sus vidas a todos los 
niveles, impidiendo en muchos 
casos “una verdadera virilidad 
o feminidad”. Entre otras deri-
vadas, la adicción sexual y la 
pornografía, la reproducción de 
conductas suelen estar presen-
tes, que se pueden abordar con 
una amplia batería de medidas 
de acompañamiento propuestas 
por el autor.
4.- La vergüenza tóxica: Tras dis-
tinguirla de la “vergüenza sana”, 
el autor alude a esta como otra 
poderosa herida en la identidad 
del niño, pues “el que no se siente 
querido, cree que no es digno 
de ser amado, experimenta un 
rechazo hacia sí mismo, se aver-
güenza de ser como es, con una 
autoestima baja, con inseguri-
dad y muy poca confianza en sí 
mismo. Es un sentimiento pro-
fundo de verse inadecuado que 
lleva al autodesprecio, se vive 
un sufrimiento terrible con 
una gran soledad, que supone 
una ruptura -disociación- a todos 
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los niveles del ser: corporal, psi-
cológico y espiritual”.
5.- La pornografía: acceso tem-
prano, cada vez más fácil: El 
autor alude esta “consecuencia 
de la revolución sexual” causan-
te de un “incremento exponencial 
de la pederastia” en momen-
tos como la pandemia de Covid, 
cuando el tráfico de pornografía 
infantil creció un 500%”. También 
menciona los ocho años de 
media del primer acceso a la por-
nografía, sufriendo en muchas 
ocasiones un “violento encuen-
tro” que marcan al niño y que en 
muchos casos “no lo olvidan”. 
Entre las consecuencias de ese 
consumo y adicción, el sacer-
dote explica como “la espiral de 
deterioro personal puede afectar 
incluso a la identidad sexual”, 
de modo que ante la pornogra-
fía “no vale la ingenuidad”. “Vale 
la pena vivir esta `batalla´ por el 
bien de los hijos”, advierte.
Frente a estas heridas, el autor 
propone multitud de medidas con-
cretas para reafirmar la identidad 
femenina y masculina. Respecto 
al niño, destaca:

1º- La importancia del padre: 
Como García Mulet muestra a 
lo largo de todo el libro, “la virili-
dad la aporta el padre, introduce 
al hijo en la realidad y lo prepara 
para la vida. Si el niño tiene una 
relación fuerte con su padre, lo 
más seguro es que escapen de 
las alienaciones virtuales. Menos 
Internet y más actividades juntos 
desde pequeños: ayuda con las 
tareas, beso de buenas noches, 
paseos solos los dos, montar en 
bici… Y no por ello menos impor-
tante, necesitan saber que Dios 
existe y que su vida tiene un pro-
pósito.
2º- Cuando la madre debe 
alejarse por el bien del hijo: 
Explica que lo que no aprendan 
con su padre y con los varones 
de su familia, lo buscarán en In-
ternet o se asesorarán a través 
de sus compañeros de clase. 
O se refugiará en las faldas de 
mamá, que sí que le “entiende”. 
Por eso, “en caso de masculini-
dad inmadura, la madre necesita 
imperiosamente por el bien de 
su hijo, tomar distancia. En este 
caso, es posible que el niño nece-
site ayuda para descubrir que a 
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quien verdaderamente busca es 
a un padre cerca del que apren-
der, al que observar e imitar”.
3º- Aportar seguridad y con-
fianza al hijo: En el corazón de 
todo varón palpita un interrogan-
te: ¿Puedo, seré capaz, soy lo 
bastante hombre? Hacen falta 
padres que apoyen a su hijo, que 
confíen en él, que sepan abra-
zarlo, pero que también sepan 
vigilarlo de cerca, que les exijan 
según sus capacidades, que les 
bendigan y que valoren apro-
piadamente su masculinidad, 
que les enseñen a expresar sus 
emociones y a comunicarse con 
ellos.
4º- Que conozcan a su padre 
y que tengan un buen vínculo: 
“Son aprendices del padre 
cuando le acompañan en sus 
obligaciones y se asocian a él, 
cuando hacen algo juntos. Los 
quehaceres cotidianos son una 
magnífica oportunidad para con-
solidar lazos comunes: bajar la 
basura, poner el lavavajillas, ir al 
supermercado, arreglar la bici-
cleta, ir a la farmacia o a comprar 
el pan. También es recomenda-
ble que conozcan su lugar de 
trabajo, donde pasa tantas horas 

del día, o que el padre les haga 
partícipes de sus pasiones y 
retos personales. Pero más que 
lo que puedan hacer juntos, lo 
más valioso es la calidad del 
vínculo padre-hijo”.
5º- La importancia de un abrazo: 
“Imprescindible”: El autor en-
cuentra en la percepción del 
propio cuerpo y cómo se percibe 
a sí mismo otro “elemento im-
prescindible en la configuración 
de la autoestima”: “La carencia 
de contacto físico con su padre 
especialmente deja secuelas en 
el niño, porque es algo vital para 
su crecimiento. De hecho, Nico-
losi afirma que el abrazo que no 
reciba de su padre de pequeño, 
lo buscará más tarde en otros 
hombres”.  
6º- Hacer deporte… pero sin 
caer en narcisismo: En sí 
mismos, el ejercicio y el deporte, 
el trabajo corporal -a riesgo del 
exceso narcisista- son esencia-
les para el varón. Y más cuando 
se convierte en una experien-
cia compartida. También da muy 
buen resultado otros deportes.
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7º- Enseñarles a ser héroes y el sentido de la vida “es decisivo”: 
También recurre a otra especialista, la neuropsiquiatra Marioli-
na Ceriotti, para remarcar que la dimensión social y “saber invertir 
su realidad en algo que tenga sentido y perdure” es un elemento 
“decisivo” para la masculinidad, como “la dimensión heroica” o la  
“valentía del varón”, siempre distinguiéndose el acto heroico -dis-
puesto a afrontar riesgos y sacrificios si es por una noble causa- del 
temerario -centrado en uno mismo y vinculado a la personalidad 
narcisista-”.
8º- Para educadores: no ridiculizar y ganarse su confianza: También 
advierte a los educadores, especialmente cuando observen que en 
el trato con compañeros el niño 
“se siente torpe en el trato con 
los de su sexo”, cuando no sabe 
cómo actuar o no acierta a vivir 
con otros porque se siente in-
ferior. Al percibirlo, dice García 
Mulet, el educador “ha de tener 
en cuenta que sería un grave 
error corregir directamente este 
comportamiento, ridiculizándo-
lo o avergonzándolo. Lo primero 
debería ser ganarse su confianza 
y establecer una vinculación sana 
con él. Después, dada la insegu-
ridad y los miedos que padece 
en el mundo viril, con delicade-
za se debe conducirlo como un 
imán hacia las realidades mas-
culinas”.
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Medicina General

En MedVitalis recibes más
que sólo una consulta médica,

te explicamos con detalle todo acerca
de tu diagnóstico y tratamiento a seguir.

Dra. Priscilla Puente Amador
¡Separa tu cita hoy mismo!

Sólo debes hacer click en este anuncio
y agendar por Whatsapp
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Devoción y espiritualidad del 
Inmaculado Corazón de María

Fundación Carifilii | carifilii.es

Símbolos del Inmaculado 
Corazón de María: Corazón, 
flores, llama y el cuchillo de 
los dolores, 

En el portal DesdeLaFe.
mx, de la arquidiócesis de 
México, suelen recordar 

cada año los elementos clave de 
la devoción y espiritualidad del 
Inmaculado Corazón de María, 
que este año de 2024 se celebra 
el sábado 8 de junio. El Corazón 
de María es mencionado ex-
plícitamente en la Biblia en dos 
ocasiones en el Evangelio de 
Lucas, 2,19… cuando vinieron 
los pastores y los reyes, “María 
guardaba todo esto en su corazón 
y lo tenía muy presente”, y Lucas 
2,51… cuando Jesús adoles-
cente cuenta lo que hizo en el 
Templo, “su madre guardaba 
todo esto en su corazón”.  Que 
el Corazón de María no tiene 
pecado se deriva de la frase del ar-
cángel Gabriel que llama a María 
«repleta de gracia» (kejaritome-
ne, en griego, en Lucas 1,28). 

Está tan lleno de gracia de Dios 
su corazón que no deja espacio 
alguno al pecado: es un corazón 
Inmaculado, sin mancha del mal 
en él. Por eso el Papa Pío IX en 
1854, definió que fue concebida 
sin pecado original. Cuando el 
anciano Simeón dijo a la Virgen 
que una espada traspasaría su 
alma (Lucas 2,35), la tradición y 
el arte cristiano lo recogió con los 
7 dolores o puñales que golpean 
al corazón de María con angus-
tia:
1.- Escuchar la profecía de 
Simeón,
2.- Huir a Egipto,
3.- Perder a Jesús en el templo,
4.- Ver a Jesús camino del Cal-
vario,
5.- Ver a Jesús crucificado,
6.- Recibir el cuerpo muerto de 
Jesús,
7.- Enterrar a Jesús.

35

Mariología

María guardaba todo esto en su corazónMaría guardaba todo esto en su corazón

Continúa >>

https://carifilii.es/inmaculado-corazon-maria-explicado-agil-santos-predican
https://www.youtube.com/@proclamalectio


FAMILIVIDA - Junio  2024

<

3636

Hablar del Inmaculado Corazón 
de María es recordar que es un 
corazón que ama y ha sufrido 
esos dolores. Esta devoción nos 
acerca a la vida de la Virgen y 
abarca sus virtudes, gozos y tris-
tezas.
Grandes santos que exploran el 
Corazón de María: En el siglo 
III San Gregorio Taumaturgo, men-
cionaba esta devoción al Corazón 
de María; también Teodoro de 
Ancira en el siglo V. Otra varian-
te de diseño, el texto bíblico dice 
que María guardaba las cosas 
en su corazón. En el siglo XVI, 
el sacerdote francés San Juan 
Eudes escribió estudios teológi-
cos sobre el Corazón de María. 
Escribió: Bienaventurada eres, 
Virgen María, que llevaste en tu 
seno al Creador del mundo, pero 
mucho más lo eres porque lo lle-
vaste primero en tu Corazón. En 
el siglo XIX, San Antonio María 
Claret fundó en 1849 los misio-
neros del Inmaculado Corazón 
de María y las Religiosas de 
María Inmaculada. En 1862, en 
Bélgica, Teófilo Verbista fundó 
la Congregación del Inmacula-
do Corazón de María. La beata 
portuguesa alejandrina de 
Balazar (1904-1955), entre 1936 
y 1941, tuvo revelaciones priva-
das de Cristo en las que pedía 
la consagración del mundo al In-
maculado Corazón de María, y el 
Papa Pío XII realizó una consa-
gración el 31 de octubre de 1942 
que fue transmitida por Radio 
Vaticana, y que luego fue reno-
vada en Roma el 8 de diciembre 
de aquél año. También San Juan 
Pablo II consagró el mundo al 
Inmaculado Corazón el 25 de 
marzo de 1984. En México, el sa-
cerdote San José María Robles 
(1888-1927) era llamado por sus 
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amigos «el loco de los Sagrados 
Corazones» por su devoción; 
fue martirizado un 25 de junio 
de 1928, día del Inmaculado 
Corazón Inmaculado de María.
Fátima y el Corazón Inmaculado: 
En 1917, durante las apariciones 
de la Virgen María en Fátima a 
los tres pastorcitos, Ella pidió la 
consagración del mundo a su In-
maculado Corazón, la difusión de 
esta devoción y el rezo del Santo 
Rosario. La Virgen pidió desa-
graviar su Inmaculado Corazón 
por las ofensas e ingratitudes 
que recibe estableciendo la de-
voción de los 5 primeros sábados 
de mes. Pedía que durante 5 
meses seguidos nos confese-
mos, comulguemos, recemos el 
Rosario y la acompañemos 15 
minutos meditando los Misterios 

del Rosario. A quien haga esto le 
prometió a la hora de su muerte, 
las gracias necesarias para su 
salvación. Según explicó Jesús 
en unas apariciones a Sor Lucia 
de Fátima, esos cinco sábados 
de oración reparaban estas 5 
ofensas:
– No creer que fue concebida sin 
pecado.
– No creer que es siempre Virgen.
– No creer que es Madre de Dios 
y Madre nuestra
– Despreciar y enseñar a los 
niños a despreciarla y odiarla.
– Insultar y destruir sus imáge-
nes.
En una de las apariciones de 
Fátima, María aseguró que al 
final su Inmaculado Corazón 
triunfará.

Devoción del Inmaculado Corazón de María >
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Inteligencia 
Artificial
Ing. Luis Villacrés Smith | Familivida
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Es un término de moda IA, que 
se usa para referirse a diver-
sas aplicaciones, cada vez más 
frecuentes, especialmente re-
lacionadas con el internet, la 
agricultura, industria, educa-
ción, medicina o aplicaciones de 
procesos rutinarios, donde por 
costos, eficiencia o precisión, se 
prefiere sustituir la intervención 
de seres humanos.

Los GPS que usamos a diario te 
dicen con mayor precisión por 
donde ir, evitando demoras en el 
tráfico. En los servicios de infor-
mación de vuelos, transportes, 
horarios de oficinas, sucursales, 
igual. Antes era necesario tener 
operadoras los 365 días del año, 
hoy una contestadora debida-
mente programada los puede 
proporcionar muy bien. 

Tenemos vehículos que con un 
comando pueden aparcarse 
solos. Aplicaciones más avan-
zadas, permiten que el vehículo 
pueda encenderse, calentarse o 
enfriarse sin presencia del con-
ductor, incluso recoger al usuario. 
El servicio de valet, las entregas 
a domicilio, los parqueos a futuro 
serán automatizadas.  Igual, 
si se quisiera agilizar trámites, 
obtención de documentos, cer-
tificaciones, se podrían hacer a 
control remoto, desde tu compu-
tadora personal.  

En la Agricultura es cada vez 
más común usar drones o maqui-
narias programadas, para tareas 
de riego, siembra o cosecha, 
con mayor precisión y eficiencia. 
En la industria, muchos proce-
sos están siendo reemplazados 
por robots mucho más exactos, 
sin errores, no se cansan ni ne-
cesitan intermedios de jornada. 
Tampoco se enferman, toman 
vacaciones o piden permisos 
personales.  
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Inteligencia artificial >

Las votaciones en línea más uti-
lizadas en otras latitudes, sin 
riesgo de fraudes o manipulacio-
nes. Igual, tomar exámenes en 
esta época de estudios online. 
Citas médicas, revisión de 
análisis clínicos, ya no es in-
dispensable la visita personal, 
simplemente una consulta online.  
Hoy en día, algunas cirugías se 
hacen robóticamente, incluso 
con cirujanos que supervisan, si-
tuados a kilómetros de distancia. 
Existe mucha más precisión, las 
manos no tiemblan, los ojos no 
se cansan y las heridas son más 
fáciles de recuperar.

En el ámbito doméstico, las 
compras del supermercado, 
prender luces, aires acondicio-
nados, todo se puede anticipar 
y realizar utilizando IA. Obvia-
mente, en el tema de transportes 
y uso de pilotos automáticos 
se requiere siempre la presen-
cia del conductor, para afrontar 
situaciones inesperadas o de 
emergencia. Existen situaciones 
complejas que la IA no puede 
afrontar por sí sola, menos re-

Existen muchos interrogantes que deben irse corrigiendo y previniendoExisten muchos interrogantes que deben irse corrigiendo y previniendo

solver. Necesariamente deberán 
estar definidas de antemano y 
serán siempre un límite para su 
aplicación. 

El Papa Francisco acaba de pro-
nunciar un llamado admonitorio 
a los líderes de G-7, sobre las 
implicaciones éticas y límites 
morales que deben considerar 
estas nuevas aplicaciones en la 
vida moderna. 
Todavía existen muchos interro-
gantes que deben irse corrigiendo 
y previniendo. Es indispensable 
una legislación consensuada in-
ternacional, para limitar o regular 
su aplicación y evitar perjuicios a 
la sociedad. 

La IA nunca podrá reemplazar la 
inteligencia del programador, la 
máquina estará siempre diseña-
da para hacer lo que el hombre 
decida y le permita hacer, nunca 
más allá. Será siempre como un 
animal perfectamente entrenado, 
para hacer lo que se le enseñe, 
lo que se le permita o lo que se 
le pida realizar.

Tecnología
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El Sagrado Corazón de Jesús 
ocupa un lugar central en la fe ca-
tólica y en la vida espiritual de los 
cristianos en Ecuador. A través 
del testimonio del Padre Ernesto 
León Díaz, o.cc.ss., Superior 
General de la Congregación de 
Padres Oblatos, conoceremos 
cómo el amor divino encarnado 
en el corazón de Jesús ha dejado 
una huella perdurable en nues-
tras vidas.
La historia y significado del 
Sagrado Corazón de Jesús en 
Ecuador
El P. Ernesto León Díaz nos da 
a conocer que la  historia del 
Sagrado Corazón de Jesús, se 
remonta a las revelaciones que 
Santa Margarita María de Ala-
coque recibió en el siglo XVII. 
Estas manifestaciones dieron 
lugar a promesas divinas para 
aquellas personas devotas del 
Sagrado Corazón. La devoción 
creció, además, con la influencia 
de San Felipe Neri, sacerdo-
te y místico italiano  y San Juan 
Eudes, sacerdote misionero 
francés, quienes desempeñaron 
roles fundamentales en la pro-
pagación de esta devoción en 
la Iglesia. En este punto sería 
injusto no mencionar a Claudio 
de la Colombiere, jesuíta, direc-
tor espiritual de Santa Margarita, 

Continúa >>
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gran propagador de la devoción 
a este divino Corazón. “En rea-
lidad grandes Santos de finales 
del siglo XVI y del XVII, impul-
saron la teología en torno al 
Sagrado Corazón de Jesús, 
en otro momento sería oportu-
no hablar de dos concepciones 
sobre el Sagrado Corazón de 
Jesús, la caridad y el sacrificio, 
o el amor y la pasión”, sostuvo el 
Padre General de los Oblatos.
En el caso específico de Ecuador, 
el país fue consagrado al Sagrado 
Corazón de Jesús el 25 de marzo 
de 1874. Esta consagración 
implica el reconocimiento de que 
Ecuador le pertenece a Dios y al 
Sagrado Corazón de Jesús. “El 

Espiritualidad

Ecuador fue consagrado al Sagrado Corazón de Jesús el 25/03/1874Ecuador fue consagrado al Sagrado Corazón de Jesús el 25/03/1874
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Sagrado Corazón de Jesús, diría 
el Padre Julio María Matovelle, 
nuestro fundador de Oblatos y 
Oblatas,  es la mayor manifesta-
ción de la caridad de Dios a los 
hombres. Es decir, en el Sagrado 
Corazón de Jesús encontramos 
al mismo Dios amándonos. Y, 
desde luego, vale la pena poner 
en evidencia que esta consa-
gración se hizo desde una doble 
perspectiva: la civil (vida política) 
y la eclesiástica desde la fe. Se 
trata entonces, de una consa-
gración avalada por un voto civil 
y eclesiástico que reconoce al 
Sagrado Corazón de Jesús como 
el Rey y el Señor de Ecuador”.
En este contexto, el P. Ernesto 
León, o.cc.ss., afirma que lo 
mismo ocurrió en 1892 con la 
consagración del país al Inma-
culado Corazón de María cuyo 
artífice en su calidad de Parla-
mentario, fue el Venerable Padre 

Matovelle.  Esto significa que 
el Ecuador está consagrado al 
Corazón de Jesús y al Inmacu-
lado Corazón de María, lo cual 
implica afirmar que, “a Cristo le 
confiamos no solamente el go-
bierno de nuestra vida, sino 
también el gobierno de Ecuador 
y el gobierno del mundo, porque 
todo fue creado, dice las Sagra-
das Escrituras, por Él y para Él”.
El cuadro del Sagrado Corazón 
de Jesús y su significado: En 
la última mitad del siglo XIX, 
existió en Ecuador una importan-
te dinastía de artistas y pintores, 
según comenta el P. Ernesto 
León Díaz y en razón de lo dicho, 
el lienzo original, del Sagrado 
Corazón de Jesús fue pintado 
por Rafael Salas, miembro de 
esta dinastía,  el lienzo referido 
está custodiado con amor y de-
voción en la Casa General de 
los Padres Oblatos en Quito. En 
la imagen se observa al Sagrado 
Corazón de Jesús sosteniendo el 
mundo en la mano, manifestan-
do que Él es el Señor del mundo, 
Rey de la historia y centro de 
nuestros corazones. En el pecho 
del Sagrado Corazón de Jesús,-
se observa que de su corazón 
brotan gotas de sangre, lo cual 
evoca dos eventos significativos: 
el primero, el de la Sagrada Eu-
caristía, donde Jesús nos invita 
a recibir su Cuerpo y a beber su 
Sangre; y el segundo, nos remite 
al acontecimiento de la Cruz, 
donde Jesús, derramó su sangre 

Del corazón brotan gotas de sangre, lo cual evoca la EucaristíaDel corazón brotan gotas de sangre, lo cual evoca la Eucaristía

Espiritualidad
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por el inmenso amor a la humanidad. El P. Ernesto León Díaz, o.cc.
ss., afirma que en el lienzo se contiene la fe profunda de un pueblo en 
el Hijo de Dios, que lo reconoce como su Rey y Señor. Este cuadro 
no solo tiene valor por su autor, antigüedad o marco, sino funda-
mentalmente porque simboliza el “voto” de una nación al Sagrado 
Corazón como propiedad suya.
La transformación del corazón humano a través del Sagrado Corazón 
de Jesús

El P. Ernesto León Díaz nos 
brinda su perspectiva sobre 
la frase bíblica: «Les cambia-
ré el corazón de piedra por un 
corazón de carne» del profeta 
Ezequiel (Ez 36, 26). Su signi-
ficado indica,  que no se puede 
desconocer que el Corazón de 
Jesús contemplado como amor, 
caridad y sacrificio, se encuentra 
presente en los datos del Antiguo 
y del Nuevo Testamento.
“Esto no es una lectura forzada 
de la Sagrada Escritura, sim-

plemente, la lectura remite a la 
comprensión de Jesucristo hecho 
hombre por amor a los hombres 
cuyas implicaciones en orden 
práctico pide del ser humano 
tener un corazón de carne como 
el de Él para amar y perdonar 
hasta los excesos de la Cruz, 
tal circunstancia nos conduce a 
afirmar que, el Corazón de Cristo 
atraviesa toda la historia de la sal-
vación desde el instante mismo 
de la creación. Si el Corazón de 
Dios en Jesucristo se manifies-
ta de carne para su pueblo, ¿por 
qué el corazón del hombre se 
revela como de piedra frente al 
amor de Dios?”.

El Sagrado Corazón de Jesús en el Ecuador >
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Letanías al Sagrado 
Corazón de Jesús

Papa León XIII | Tradición de la Iglesia Católica

Señor, ten piedad de nosotros.
Cristo, ten piedad de nosotros.
Señor, ten piedad de nosotros.

Cristo, óyenos.
Cristo, escúchanos.

Dios Padre celestial, ten 
misericordia de nosotros.

Dios Hijo Redentor del mundo, 
ten misericordia de nosotros.

Dios Espíritu Santo, ten 
misericordia de nosotros.
Santísima Trinidad, que 
eres un solo Dios, ten 

misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, Hijo 
del Eterno Padre, ten 

misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, formado 

en el seno de la Virgen Madre 
por el Espíritu Santo, ten 
misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, unido 
sustancialmente al Verbo 
de Dios, ten misericordia 

de nosotros.
Corazón de Jesús, de 
infinita majestad, ten 

misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, 

templo santo de Dios, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, 
tabernáculo del Altísimo, ten 

misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, casa de 
Dios y puerta del cielo, ten 

Continúa >>
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misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, horno 
ardiente de caridad, ten 

misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, santuario 
de la justicia y del amor, ten 

misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, lleno 

de bondad y de amor, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, abismo 
de todas las virtudes, ten 
misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, digno 

de toda alabanza, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, Rey y centro 
de todos los corazones, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, en 
quien se hallan todos los 

tesoros de la sabiduría, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, en 
quien reside toda la 

plenitud de la divinidad, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, en quien 
el Padre se complace, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, de cuya 
plenitud todos hemos recibido, 
ten misericordia de nosotros.
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Corazón de Jesús, deseado 
de los eternos collados, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, paciente 
y lleno de misericordia, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, generoso 
para todos los que te invocan, 
ten misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, fuente 
de vida y santidad, ten 

misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, propiciación 

por nuestros pecados, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, 
colmado de oprobios, ten 
misericordia de nosotros.

Letanías al Sagrado Corazón de Jesús >
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Corazón de Jesús, triturado 
por nuestros pecados, ten 
misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, hecho 

obediente hasta la muerte, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, 
traspasado por una lanza, ten 

misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, fuente 

de todo consuelo, ten 
misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, vida y 
resurrección nuestra, ten 
misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, paz y 

reconciliación nuestra, ten 
misericordia de nosotros.

Corazón de Jesús, víctima 
por los pecadores, ten 

misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, salvación 
de los que en ti esperan, ten 

misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, esperanza 
de los que en ti mueren, ten 

misericordia de nosotros.
Corazón de Jesús, delicia 
de todos los santos, ten 

misericordia de nosotros.
Cordero de Dios, que quitas 

el pecado del mundo, 
perdónanos Señor.

Cordero de Dios, que quitas 
el pecado del mundo, 
escúchanos, Señor.

Cordero de Dios, que quitas 
el pecado del mundo, ten 
misericordia de nosotros.
Jesús, manso y humilde 
de Corazón, haz nuestro 

corazón semejante al tuyo.

Continúa >>
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ACTO DE CONSAGRACIÓN AL 
SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

(compuesto por Santa Margarita María de Alacoque)

Yo, (nombre) , entrego y consagro al Sagrado Corazón 
de Jesús mi persona y mi vida, mis acciones, trabajos 
y sufrimientos, para no servirme ya de ninguna parte 

de mi ser, sino para amarle, honrarle y glorificarle. 

Ésta es mi voluntad irrevocable: ser todo suyo y 
hacerlo todo por su amor, renunciando de todo 

corazón a cuanto pudiera desagradarle. 

Te elijo, pues, ¡oh Sagrado Corazón!, por el único 
objeto de mi amor, protector de mi vida, garantía de mi 
salvación, remedio de mi fragilidad, reparador de todas 

mis faltas y mi asilo seguro en la hora de la muerte. 
Corazón lleno de bondad, justifícame ante Dios 

Padre y desvía de mí los rayos de su justa cólera. 

¡Corazón de Amor!, pongo toda mi confianza 
en Ti, pues todo lo temo de mi debilidad, 

pero todo lo espero de tu bondad. 

Consume en mí todo lo que te pueda desagradar 
o resistir. Que tu amor se imprima en lo más 
íntimo de mi corazón de tal modo que jamás 

pueda olvidarte ni separarme de Ti. 

Te suplico por tu bondad, que mi nombre 
esté escrito en Ti, porque toda mi felicidad es 

vivir y morir en calidad de esclavo tuyo. 
Amén.

Jesús, manso y humilde de Corazón, haz mi corazón semejante al tuyoJesús, manso y humilde de Corazón, haz mi corazón semejante al tuyo


